

TIERRA SORIANA

DIRECTOR:

José Sáenz

á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9. Soria.

Precios de suscripción

Año..... Ptas. 4'50
Semestre..... 2'50
Trimestre..... 1,50
Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados á precios económicos

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI.

Martes 13 de Junio de 1911

NUM. 695

La Moderna Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

JOSÉ SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

LOS BONOS DE EXPORTACION Agricultores y harineros

Conocen nuestros lectores las gestiones de la Federación Agrícola Castellana, y de las entidades similares de las dos Castillas y de Aragón, para conseguir del Gobierno la concesión de beneficios justos para mejorar la venta de los trigos nacionales, que hoy se venden á precios poco remuneradores, y que, con la tarifa mínima del arancel de importación, sufren tremenda competencia de los trigos extranjeros. Los beneficiados, con el actual estado de cosas, son los harineros del titoral, y los perjudicados, los agricultores de toda España y los harineros del interior, que, por las dificultades y carestía en los transportes, no pueden exportar sus harinas al extranjero y tienen que venderlas en el interior á precios bajos, porque el mercado peninsular sufre la competencia de los cereales extranjeros.

Esta es la verdad de los hechos. Pero los agricultores catalanes y levantinos, que salen beneficiados con la concesión de los bonos de exportación y con el privilegio de importación dado á los cereales extranjeros, se oponen á que el Gobierno haga justicia y conceda á los agricultores del interior el beneficio de una disposición justa, legal y equitativa.

Es un problema de fuerza, ya que como sosteníamos en uno de nuestros últimos números, la razón y el derecho han sido pisoteados.

La fuerza debe manifestarse por el número.

Los sindicatos agrícolas de esta provincia y las agrupaciones de labradores deben enviar su adhesión á los trabajos de la Federación Agrícola de Castilla la Vieja, para que el Gobierno, antes de decidirse en el asunto de los trigos, vea que si se inclina por los ha-

rineros de Cataluña y Levante, va contra toda España, pues que España es esencialmente agrícola y, sobre todo contra los hombres que cultivan la tierra de las dos Castillas y de Aragón.

Las viejas vidrieras pueblerinas

Las viejas vidrieras empolvadas se abren tras de mis pasos con un son doliente, cual si hubiera mis pisadas sonado tristemente en el balcón.

Con pulsaciones fuertes y agitadas saltan dentro del pecho el corazón, como un resaca en las cailladas soledades de un negro pantón.

En la retina al elejarme preso el rostro llevo, que como un fosfo lozano vi surgir del muro espeso,

y recuerdo los labios de coral que quizás ensayaron algún beso al posarse en el húmedo cristal.

José del Río y Sáenz.

Higiene de los dientes

Causa pena ver con frecuencia jóvenes de ambos sexos, que tienen una dentadura por completo echada á perder, y, en una palabra, impropia de la edad de sus poseedores.

En todas las clases de la sociedad, y especialmente en las de baja esfera, se observa un verdadero horror á la limpieza de la boca y de los dientes, que trae, como consecuencia inmediata, caries, más ó menos superficial, de los mismos, y que á la larga produce molestias sin cuento, dolores de rabia sin fin, y para terminar, la necesidad en la mayor parte de veces, con la expulsión, con la extracción del diente.

¿Se tiene en cuenta el valor de las piezas huesosas colocadas en la cavidad bucal, y que son conocidas por el nombre de muelas y dientes?

Desgraciadamente, no.

El príncipe de los ingenios, el inmortal Cervantes, ya decía: *Que más vale un diente en la boca que un diamante en los dedos*; queriendo decir ó afirmar con este aforismo, que la importancia del diente, del *diente sano*, no del cariado, era verdaderamente capital.

Sabemos todos, que el hombre viene dotado desde las primeras edades por la madre Naturaleza

de tres clases de dientes; *incisivos caninos y molares*, que le sirven, los primeros como su nombre mismo denota, para *incidir*, para cortar; los segundos, para *desgarrar*; y los terceros, para *moler*, para triturar.

Por el hecho de tener elementos en la boca, para *entenderse* con toda clase de alimentos sólidos, el hombre es *omnívoro*, es decir, autorizado para comer de todo.

Ahora bien, si por deficiencias de limpieza de boca y dientes, se le enferman y hay necesidad de extraer algunos de estos elementos, entonces hay precisión de apelar al recurso de sustitución: pero, como no se puede *serrar con un martillo*, ni *martillar con una sierra*, así tampoco cumplen los unos con el fin de los otros, con la perfección que cumplirían los encargados, los sustituidos.

¿Qué ocurre entonces?

Pues, sencillamente, que las sustancias penetran en el estómago, sin venir suficientemente disueltas, y al venir, mejor dicho, al ingresar en el estómago de tal guisa, obligan á éste á un trabajo de sobre-carga, que trae como resultado seguro casi siempre, una digestión mal hecha.

ANTONIO MARTÍN Y OROZCO.
Médico.

Baraona y Mayo 1911.

NUESTROS COLABORADORES

Un aspecto de D. RAFAEL GASCÓN

La pluma del Sr. Gascón ha brillado alguna vez en estas columnas, no se sabe si para prestigiar TIERRA SORIANA ó para ser honrado por este periódico. Sabéis pues que escribe, pero vosotros ignoráis que juega al billar. Si, señores, en una hora de cualquier reloj os hace una fabulosa estadística de carambolas, tantas, que no hay memoria que pueda contarlas. Y las hace tan deprisa, que hasta se retrasa el reloj por verle jugar.

Ante la mesa, donde mantiene la encendida pelea de las tres bolas, se agrupan ansiosos sus amigos. Hace una carambola y sonríe; hace otra y sonríe también; la sale un churro, y entonces su carcajada es brutal. ¡Lástima grande que no ría, brutalmente, sobre las cuartillas en algunas ocasiones! Pero, se le escapa un encuentro de bolas y agría el gesto; peor que si le dieran á beber vinagre y lo demás.

Porque cuando hace pocas se enfada mucho, y es capaz de utilizar el taco sobre la cabeza de alguno, como natural consecuencia de sus nervios. No quiere que le gasten bromas, cuando juega. Para eso, tiene él sus horas de guasa. Buenos les son los chistes y las gracias para hacerlos él, á las tres de la mañana, delante de la ventana de su cuarto de dormir, de la palangana y del jabón, pero no para interrumpir, picarescamente la paz augusta de las bolas.

¡Ah! no, eso no. Pedirle diez céntimos aunque no os los dé, un artículo aunque os lea ciento, pero no estorbéis sus ratos de billar. El es muy amable, y por vuestro silencio, y vuestra admiración, sabrá sonreiros placidamente, con ese buen humor que tiene para los de su confianza.

Y sobrá todo, no le habléis de Suárez. Si sonáis este nombre, á la hora de su entretenimiento favorito se hará cruces con el dedo minique á modo de buen católico. Además, Suárez, es demasiado imbécil para eso de los partidos, porque todo lo quiere entero. No se le ocurre hasta pedir entera la paciencia de Gascón. Y luego tiene unos chistes, tan viejos, el pobre, y una cara tan vulgar, que ni siquiera ha aprendido á sonreír á lo hombre superior, con un gesto definitivo.

Dada su afición entre los tacsos y el ambiente billaresco, debírasele regalar el día de su boda una mesa de billar con cuatro patas, muy grandes para hacer *pendant* con el matrimonio. O al menos, debírasele rodear en todo tiempo de lo grato de su juego. Y antes de levantarse de la cama, en camisa, presentarle la luminosa perspectiva del billar. Hala, Gascón, monío, á hacer unas carambolas. Es temprano para ir á la oficina, aún no ha abierto la redacción, mira, todavía mientras te trae Suárez el desayuno, haces ciento.

Y después de comer, durante la digestión, paseándose cómicamente alrededor de una mesa verde. Y cuando se ha cenado bien, eructando satisfacción, por encima del paño y por debajo de la mesa.

Es verdaderamente incansable. Juega tan deprisa como escribe, y escribe muchas cosas en un mes. Acotumbrándose á él, se hace el imprescindible y casi se le imita. Y algunas veces, al recordarle, imaginativamente, para distinguirlo de los otros amigos, se le vé de madrugada, preocupado por el corte de los calzoncillos, con la pluma detrás de una de las orejas, el taco en alto, empujando al mingo y la frente meditando la filosofía del calcetín....

ANGEL SUAREZ.

Información de "Tierra Soriana,"

(De nuestro servicio especial directo.)

La ocupación de Alhucemas

La Agencia «Prensa Asociada» nos ha facilitado la siguiente nota que insertamos á título de información.

«Algunos amigos llegados de Melilla nos dan noticias interesantísimas acerca de los preparativos que se hacen para realizar

nuevas operaciones. Discretamente damos algunas.

La tropa veterana de las posiciones se reconcentra en la plaza para marchar á ocupar la costa de Alhucemas. El crucero «Infanta Isabel» ha recorrido éstas, reconociendo la marinería, los puntos estratégicos. Se ha elegido para el desembarco el sitio llamado Morro Nuevo, casi frente á Alhucemas. En esta ocupación intervendrán las fuerzas de Infantería de Marina, que el crucero «Infanta Isabel» traerá de la Península cuando se crea oportuno el momento de la ocupación. De la plaza irá probablemente un batallón del regimiento de Africa. La lancha cañonera «Cartagenera» remolcará á los lanchones para el servicio del desembarco. Ya está preparada para el primer aviso.

Con el general Aldave han conferenciado dos notables de las cábilas de Bocoya y Beniburriaguel. Uno de éstos, agradecido á España, y muy influyente, fué quien derrotó á la mehalla del Roghi cuando ésta acampaba en Zeluán. Es contrabandista muy rico. Tiene máquinas para cargar cartuchos que vende á las tribus. Ambos tratan con el general acerca de las condiciones para ocupar Alhucemas. Las tribus principales están conformes con esta ocupación, á la cual sólo los montañeses se oponen, quienes anuncian su resistencia.

Algunos emisarios españoles han comprado muchos terrenos en el campo para facilitar esta ocupación.

La Compañía minera holandesa entorpeció las negociaciones por la adquisición de terrenos frente á Alhucemas y regalando al moro vendedor, una caseta de madera que éste ha montado cerca de la playa.

Más de doscientos moros se han alistado á la Sección de la policía indígena que funcionará en el campo.

Se dice que cooperarán á esta ocupación el regimiento de Artillería de guarnición en Granada y otros de caballería á Infantería de la de Valencia.

También circulan rumores de que la operación la dirigirá el actual ministro de la Guerra.

Horrorosa tormenta

Zaragoza, 12.—Se ha desenchinado una horrorosa tormenta sobre Castillo.

Las aguas han destruido las cosechas y arrastrado los muebles de las viviendas, víveres y animales.

Han sido salvadas por la guardia civil, 12 mujeres y un niño, que iban á perecer entre las aguas.

Se han ahogado más de cuatrocientas cabezas de ganado.

Hija salvaje

Barcelona, 11.—Ayer por la noche salió de paseo, dejando á su madre postrada en cama, gravemente enferma, la joven Luisa Alegre, de 17 años, quien al volver del paseo fué reprendida por su padre.

La joven, lejos de obedecer y aceptar los consejos paternos, cogió un cuchillo se abalanzó rápidamente sobre su padre y le dió tres puñaladas, dejando gravemente herido al autor de sus días.

El mitin de los conservadores

Oviedo.—Laciarva, después de oír misa visitó la Catedral, la Universidad y la Diputación. Visitó el campo de San Francisco, ponderándole.

A las cuatro de la tarde empezó el mitin en el Teatro Campomar. Estaba totalmente lleno. Se recibieron muchas adhesiones, las cuales se leyeron antes de empezar sus discursos, D. Enrique Benito, Presidente de la Juventud conservadora de Oviedo, y los representantes de San Sebastián, Santander, Bilbao y Madrid, los cuales abogaron por la activa propaganda de la política conservadora. Fueron muy aplaudidos.

El Sr. Laciarva resumió. Calificó de tiranos a aquellos que proclamando la democracia tratan de impedir los derechos de los demás. Recordó que las leyes de los conservadores han favorecido siempre al obrero que aplaudióronlas entónces y que combaten ahora poniéndose al lado de los que les ofrecen tanto y no cumplen nada, engañándoles aquellos que defienden intereses extranjeros.

ALCANCE POSTAL

Madrid, 12 Junio.

SENADO

Abrióse la sesión a las 3'45, presidiendo el Sr. Montero Rios.

Después de aprobarse el acta de la anterior, protestó el señor Carranza del traslado de presos de Ceuta a Cadiz, extrañando también de que las fuerzas de desembarco en Larache sean mandadas por un capitán del Ejército, y no un jefe de Marina.

Los Sres. Pidal y Barroso, le contestan satisfactoriamente.

El conde de Casa Valencia, censura que en un año se hayan concedido más de 100 indultos.

Defiende esa medida el Sr. Barroso, y el Sr. Labra se ocupa de las Repúblicas Hispano-Americanas.

El Consejo de hoy

A las once y media de la mañana se reunieron los ministros en el Gobierno, para celebrar Consejo.

A la entrada, manifestó el señor Canalejas que al despachar con el Rey puso a su firma la promulgación de algunas leyes y la autorización para presentar a las Cortes varios proyectos de créditos.

Negó el Presidente que hayan salido de Madrid tropas como aseguran los periódicos.

Únicamente, anoche, salieron de Madrid 18 hombres de ingenieros para el servicio de las dos estaciones radiotelegráficas, que se enviaban a Marruecos.

Se lamentó el Sr. Canalejas de que la prensa recija noticias alarmistas.

El general Luque confirmó el envío de los 18 hombres a Larache.

El ministro de la Gobernación anunció que se había promulgado la ley relativa a casas baratas.

Añadió que se habían firmado hoy decretos de personal eclesiástico.

El Sr. García Prieto manifestó que ayer hizo unas declaraciones al corresponsal de El Figaro que deben haber sido telegrafadas a ese periódico, respecto de la actitud de Francia ante el desembarco en Larache, y que en parte coinciden con los que algunos diarios atribuyen a un ministerial, mezclando conceptos, expresiones y comparaciones, ajenas, totalmente, a la inspiración del ministro de Estado.

Los ministros llevaban muchos expedientes.

A la una y media dió cuenta el señor Gasset del Consejo a los periodistas, en los siguientes términos:

En primer lugar se aprobaron dos expedientes de crédito del ministerio de Instrucción Pública uno de 69.000 pesetas con destino a ejercicios cerrados y otra de 250.000 para la formación y publicación del Censo.

Además, el ministro de Instrucción Pública dió cuenta de un decreto organizando la inspección médica de las escuelas y otro sobre extensión universitaria, los dos de gran importancia.

El Sr. Barroso sometió a la aprobación del Consejo un proyecto para el arquiler de un edificio en Almería con destino a Gobierno civil y un expediente de permuta de la cruz de Beneficencia por la gran cruz a favor del Dr. Rivas.

Habló después el Consejo de la situación de Marruecos, y de los telegramas recibidos.

Es completamente falsa la noticia circulada por todas partes sobre la ocupación de Arcila.

El gobierno no tiene más noticias que la de que las tropas continúan en Alcazar sin novedad.

Al llegar a este punto el ministro de Fomento entregó a la prensa la siguiente nota oficiosa:

El ministro de Estado dió cuenta de un telegrama del embajador en París informando de su entrevista el sábado con Mr. Cruppi, en la cual éste le manifestó que no conociendo completamente las circunstancias en que se ha verificado el desembarco de las fuerzas españolas en Larache se limitaba a tomar nota y a pedir mayores informes.

Se leyeron también las comunicaciones de los señores Pérez Caballero y Villaurrutia tocantes a las observaciones formuladas, ya concretadas por el ministro de Negocios Extranjeros de S. M. Serifiana y por el delegado del Sultán en Tanger.

El Sr. García Prieto quedó encargado de continuar los trabajos para disipar en el ánimo del gabinete de París toda duda respecto al significado y alcance de nuestra justificada acción.

Por último, dijo el Sr. Gasset: Hemos hablado de los trabajos parlamentarios, examinando las dificultades que pueden surgir para la aprobación de los proyectos, el tiempo que se pueden tener abiertas las Cortes, que es mucho más del que imaginan algunos. También se habló de los créditos de Fomento, pendientes de aprobación, y de la actitud de los conservadores, que continúa siendo de lenta oposición aunque ellos dicen que no apelarán a la obstrucción, porque ésta es una palabra que no entra en su vocabulario.

Después de facilitar estas refe-

rencias el Sr. Gasset, volvió a reñirse con sus compañeros para almorzar en el Ministerio, hablando de diferentes cuestiones de gobierno, entre ellas, la de Canarias y la del anunciado proyecto sobre la baja de los tributos.

Firma de Gracia y Justicia

Nombrando Presidente de la Audiencia de Bilbao, a D. Rinaldo de los Ríos; idem de Lérida, a D. Mauro Santiago Portero; magistrado de Valladolid, a don Isidoro J. García Alonso; idem de Oviedo, a D. Francisco Javier Muñoz; fiscal de Castellón, a don José María Camó; obispo auxiliar de Santiago, a D. Ramiro Fernández Valbuena; maestra escuela de Lérida, a D. Antonio Navarro; tres indultos leves, y un decreto sobre los médicos forenses de Valencia.

Accidente lamentable

Viena.—Comunican desde Neustadt que durante un concurso de aviación, ha ocurrido un lamentable accidente.

El aviador Viesembach, mientras estaba realizando un vuelo, cayó desde una altura de 40 metros quedando muerto en el acto.

Vengando a su mujer

Murcia.—En el pueblo de Alberca, Juan Martínez, harto de sufrir las frases que contra la honra de su mujer profería, frecuentemente Sebastián Martínez, le ha dado hoy a este once puñaladas matándole.

El autor, acto seguido, se presentó en el cuartel de la Guardia Civil donde se le detuvo conduciéndosele a la carcel.

PERPEN

ULTIMA HORA

(POR TELEGAFO)

Madrid, 13 (4.30 t.)

La cuestión de Marruecos

El Presidente nos ha manifestado que nada nuevo ocurre en el aspecto internacional del problema.

Hoy espera el Gobierno el telegrama de Villaurrutia, en que se comunique íntegra la reclamación que El Gueblas ha dirigido a las potencias, por conducto de España.

Nuestros soldados en Larache y Alcazar

Se conocen nuevas noticias de nuestros soldados, que están en Larache y Alcazar, bien instalados y en excelente estado sanitario.

El Capitán francés Mr. Moreau ha dirigido afectuoso saludo a nuestros soldados expedicionarios.

Contestó el Capitán Ovillo, agradeciendo saludo.

Las colonias extranjeras de Alcazar y Larache y los moros notables, fraternizan, mostrando cordialidad con nuestras tropas.

Canalejas ha tributado elogios a la columna expedicionaria, que realizó una marcha penosísima, de 45 kilómetros, bajo una lluvia torrencial.

La censura telegráfica

Barroso, ha dicho que la censura telegráfica subsistirá íntegra é inexorable pa-

ra las noticias alarmistas de los movimientos de nuestro ejército en Africa.

Los trigueros castellanos

Han visitado al Sr. Rodrigañez, los Diputados y comisiones de trigueros castellanos, para la cuestión del precio de los trigos.

El Santo del día

Maura y Barroso han sido felicítadimos por la fiesta onomástica que celebran.

El pretendiente

Ultimos despachos de Mequinez, dicen que el pretendiente Muley Zin, se ha sometido al general francés, Moinier.

P.

Ecos de los pueblos

Gómara

El día 5 del actual, falleció la preciosa niña de tres años de edad, hija del maestro carpintero, Cesáreo Tenor. Acompañamos en su inmenso dolor a sus padres y demás familia.

El mercado de hoy, con bastante animación, pero los cereales se sostienen en baja con igual precio que en el anterior.

El día lloviznoso. Los caminos intransitables por las grandes lluvias de estos días.

El Corresponsal.

Burgo de Osma

A los 11 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales y tras larga y penosa enfermedad falleció el día 6 del presente en esta villa, la niña Clotilde Tejedor Sanz.

La misa de cuerpo presente que se celebró al siguiente día, a las diez de su mañana y la conducción del cadáver al cementerio que se hizo a continuación se vieron muy concurridos.

Seguramente el señor en sus desigualos, ha hecho ascender a las regiones celestiales a quien hace pocos días le recibió en su cuerpo con motivo de la primera comunión, y ello debe servir de lenitivo a su tío, el comerciante de esta localidad D. Alejandro Sanz y esposa, a los cuales en unión del resto de la familia, enviamos nuestro pésame.

Corre, como cierto el rumor, que el día 24 del presente se celebrará el matrimonio de la bella señorita Paca Olmeda con el médico D. Julio Escudero. Eahora buena.

Han salido los viajeros siguientes: Para Pamplona, el oficial 2.º de Administración Militar D. Segundo Sañaz y bella esposa María; para Valladolid, D. Leopoldo Zorrilla; el probo oficial de Hacienda, D. Manuel Freise y el culto abogado D. Pedro Sanz; para Olmedo D. Felipe Heruánz, esposa é hijo.

Feliz viaje.

El lunes y días sucesivos se celebrarán misas por el eterno descanso del alma de D.ª María Angeles Marques en la S. I. Catedral.

En la Imprenta del Sr. D. Severino Jiménez, nuestro buen amigo, en el Comercio del Sr. Loren

zo y en otros establecimientos están haciendo importantes mejoras que contribuirán a elevar a la altura de los mejores, lo redundará, no sólo en su particular beneficio, sino en el general de la localidad, por lo que merecen plácemes sus dueños.

Debido a las lluvias torrenciales, acompañadas de granizo, han inundado las vegas y desbordado arroyos y rios, perjudicándose notablemente los campos por lo que los labradores están apenadísimos.

El mercado de hoy estuvo bastante desanimado rigiendo los precios siguientes: Trigo puro, 10'50, pesetas; centeno id. 7'50; cebada id. 7'10; avena id. 5'10; patatas, 1,50 arroba.

El Corresponsal.

Noticias.

Ha sido destinado a la compañía de la Comandancia de esta provincia, el capitán de Guardia civil, D. Angel Casare

Por desobediencia a los guardas serenos de la villa de Vinosos ha sido denunciado ante la autoridad correspondiente, el vecino de dicha localidad, Pedro Murquiza Martínez.

En la villa de Arcos, han sido detenidos, José González Ferrández, de 44 años, natural de Osunegra y Rafael Renan Herranz de 17 y natural de Murcia, que hace unos días se apoderaron de un jamón y 24 chorizos, de la pertenencia de Antonio Rodríguez Arez, de la misma villa de Arcos.

FORASTEROS!

¿Queréis vestir bien y barato?

En la sastrería de ESTEBAN VALERIO calle del Collado, núm. 11, en Sorla.

Se dan facilidades para el pago y garantizan los trabajos.

Bodas.—El domingo pasado contrajeron matrimonio en la iglesia de San Pedro, de esta capital, la Srta. Gregoria Oñesta con el tipógrafo de nuestros talleres D. José de Miguel.

Al acto concurrieron muchos amigos de los novios.

De todas veras les deseamos una eterna luna de miel!

Esta mañana han contraído matrimonio, la bella Srta. Elena Acero y el Jefe de Movimiento del ferrocarril de Sorla, nuestro querido amigo D. Saturnino Casado.

A la ceremonia nupcial han asistido numerosos invitados.

Los novios han marchado esta mañana a visitar las poblaciones más importantes de España.

Hacemos votos por la eterna felicidad de los contrayentes.

Como autores de la sustracción de varias cantidades de cobre y metal, en la Colonia Agrícola e Industrial de La Rasa, han sido denunciados al Sr. Juez de Instrucción de Burgo de Osma, Bonifacia de Pedro García, de 21 años y Felipe de Ming, Palomar, de 21, ambos vecinos de Burgo de Osma.

La guardia civil de Almenar, Montegudo y Abejar, ha recogido, en estos últimos días, algunas escopetas, que usaban en la debida licencia, sus dueños.

La importante compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

Por pastoreo abusivo en la carretera de Almenar, han sido denunciadas 59 cabezas de ganado lanar, que custodiaba el pastor Santos Asensio.

En los últimos exámenes efectuados en la Real Academia de San Carlos de Valencia, ha obtenido las notas de sobresaliente y matrícula de honor el alumno Manuel Peláez San Juan, en la asignatura de pintura.

Le deseamos al alumno prosperidad en su carrera y a su familia, dámosle la más cordial felicitación.

La importante Compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

El temporal.—Continúa el temporal de lluvias, sin que por el momento se vea, que el horizonte cambia de su actual aspecto nublado.

En Reznos, el Ayuntamiento instruye las oportunas diligencias para ver de conseguir que el Estado haga condonación de contribuciones, porque los labradores han sufrido enormes perjuicios con las tormentas del día seis del actual.

Reiteramos nuestra felicitación a las familias de Velasco y Sanz Oliveros de esta capital por haberse leído la primera amonestación para el matrimonio que se breve contraerán, la gen'l señora Arsenia Velasco y el joven oficial de Telégrafos, D. José Sanz Fullerat.

Ha sido nombrado corresponsal administrativo del popular diario madrileño La Mañana, nuestro compañero de redacción, D. Bienvenido Calvo Hernández.

En el pueblo de Alcubilla de las Peñas, ha sido hallado el cadáver en su propia casa, del vecino Marcos de Francisco Cosío, casado de 49 años de edad, el cual tenía en la mano derecha una escopeta de las llamadas de fuego central y en el pie derecho un pañuelo, doblado y sujeto por sus puntas al disparador de dicha escopeta, hallándose el cadáver con grandes destrozos, causados en el cráneo por un disparo de arma de fuego. Crease, fundadamente, que se trata de un accidente voluntario.

Por hacer una carga de leña en el monte «Hortara», término de Diustes, ha sido denunciado el vecino de este pueblo, Gerardo Jiménez Blasco, de 27 años y casado.

Varios vecinos de Alcezar, que alaron sus caballerías al empallado de la vía férrea de Valladolid a Ariz, han sido denunciados por la guardia civil de Langa, a las autoridades correspondientes.

Hoy celebrará sesión la Junta provincial de Instrucción pública.

Don Celestino Ruiz Rubio, que desempeñaba interinamente la escuela de Avenales de esta provincia, ha sido nombrado en propiedad, de la de Noain (Navarra).

Viajeros.—Han llegado, de Madrid, D. Juan Mirano, señora é hijo Ricardo; D. José Alfonso y familia; D. Mariano Castillo y señora; el Oficial de Correos, don Luis Balao, recientemente ingresado en el Cuerpo y destinado a esta provincia, y la Srta. Jacoba Morales. Han salido, para El Ryo, don Santiago Caracero y familia;

para Madrid, D. Antonio Fernández Daza, que ha terminado con brillantez, los estudios del bachillerato; para Salamanca, D. Gabriel Hortal, y para Tera, D. Angel del Saz.

Interesante

Ortopédico herniólogo en Soria

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en SORIA, los días 30 del actual Junio y 1.º del próximo Julio, de 11 á 1 y de 3 á 6, en la FONDA DEL COMERCIO, para los que padezcan de HERNIAS (quebraduras) desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies, equinus, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamientos del vientre, descenso de la matriz, etcétera, que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Para conocimiento de los contribuyentes que se encuentren en su caso, y en rectificación de lo dicho por algunos periódicos, se hace saber á los mismos que el periodo voluntario del impuesto de células personales no termina hasta el 1.º de Agosto próximo.

Ha sido contratada para actuar en el teatro Principal de esta población la notable tiple señorita Consuelo Menta, que ha obtenido triunfos tan señalados recientemente y que debutará el jueves próximo en nuestro coliseo.

Los que conozcan las condiciones en que viene contratada tan distinguida tiple, comprenderán que la empresa no pone reparos para servir al público soriano.

El jueves último, en la representación de El Diablo con faldas, La Señora Barba Azul y El Poeta de la Vida, la compañía del señor Bellver, obtuvo aplausos mercedos.

El próximo jueves con motivo de la festividad del día no se publicará nuestro semanario.

Accidente sensible.—El vecino de esta ciudad D. Marcelino Liso, ha sufrido un accidente, que en esta población será muy sentido por las excepcionales condiciones del señor Liso.

Iba esta mañana, acompañado de su criado, guiando un carro y sin que haya podido evitarlo nadie, ha caído bajo las ruedas del carro que le ha causado gravísimas heridas, de las que ha sido curado en su domicilio, á donde ha sido trasladado por el caminero Pablo Martínez, su mujer y el auxiliar de carreteras, que han acudido al lugar del suceso, llamado «La Pedreriza», demandados por el criado de Liso.

De todas veras deseáramos el restablecimiento del estimado paciente.

Ayer se celebró la fiesta de la compra del toro de la cuadrilla de Santiago.

El buen humor y la alegría fueron atributo de la gira de ayer y de las futuras que ha de tener la cuadrilla de Santiago, por haber sido favorecida con un jurado tan simpático como Honorio Garcés.

Sección religiosa.

Santos de mañana miércoles.—Ss. Basilio el Magao, obispo, doctor y fundador, Metodio, obispo, Eliseo, profeta, Valerio y Rufino, mártires, Eterio y Quiniano, obispos, Mariano y Anastasio.

Santos del jueves.—† Ss. Corpus Christi.—Santo Vito, Modesto, Crescentia, Libia, Leonides y Eutropia mártires y Germana, virgen, Laudelino abad, Pedro, franciscano y Bernardo de Mentón y Santa Benide.

Santos del viernes. Santos Juan Francisco de Regis, S. J. confesor Quirico, Julita, Aureo y Justina mártires, Lutgarda, virgen y B. Volenta, viuda, Aureliano, obispo y San Berión.

GABINETE MEDICO

DEL Dr. Basilio Jiménez Benito Rayos X—Electroterapia Consulta diaria de 10 á 1 Calle de los Estudios, 2.—pral.

Consultorio Médico-Quirúrgico

Rayos X—Electroterapia Inhalaciones de ozono, Conformes á los últimos adelantos científicos DE ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regenta.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general. Consulta de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 4.—También por correo. Se aplica el 606

Consultorio Médico-quirúrgico

DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES PEDRO GONZALO ANGEL HERNANZ

Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex-médico de la reserva de Sanidad Militar. Profesor del Instituto Rubio, de Madrid. Titular por oposición

En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño eléctrico, etc., é instrumental para operaciones y reconocimientos. Todos los días, de diez y media á doce y media de la mañana, se reciben consulta de enfermedades médico-quirúrgico-patológicas y especialidades. Se hacen operaciones. Vadillo, 10.—Burgo de Osma.

Alcubilla.

Se vende el Diccionario de Administración, edición 2.ª y los apéndices de los años 1868 á 1894, ambos inclusive. En esta redacción informarán.

Asmáticos Tuberculosos

los que sufrís Bronquitis Crónicas vuestra salvación

GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.

Depositorio: don José Morales Orantes, Coliado, 6, Soria.—Farmacia.

AGENCIA FUNERARIA DE Julián Méndez

Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y á precios sumamente económicos.—Elegante surtido en cajas, coronas y cintas. Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26, y plaza de San Esteban, carpintería.

Juan G. y García

Tratante en ganados de corda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado. Humanola, 53, Soria.

Máquinas

de coser y bordar, nuevas y usadas, se venden desde 50 pesetas en adelante Enseñanza gratis. Representación de la fábrica de plata MENESES. Antonio Hernández, Fuentestrún.

Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.



PAQUETE DE PASTILLAS 104 PESETAS 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14 16 y 24 1,25; 1,50; 1,75, 2 y 2,50 2.ª marca: Chocolates de familia. 460 14 y 16 1,50; 1,75, 2 y 2,50 3.ª marca: Chocolate económico. 550 16 1,50; 1,75, 2 y 2,50 Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

CAPITULO III En donde crece el interés de Roque.

Prosigamos leyendo la novela de Ezequiel, pues ella debe, poco á poco, conducirnos hasta el desenlace de la nuestra. Decía así:

II EL HIMNO DE RIEGO

I Blas fué á tomar posesión de su nuevo cargo de organista de San Cristóbal de Goyan. »Su padre le vió partir una mañana, y le dijo con las lágrimas en los ojos: —Hijo mío, sé honrado y feliz. »Come Blas tenía sus honorarios bastante re-

dó silencio, porque sabía que hablar al autor de sus días en aquel instante era pedir peras al olmo. »Per fin cesó aquel momento de placentera incertidumbre. »El corcho se surmejó dos veces en el agua hasta el punto de ocultar el remate de la pluma. »El fresco desocupado habitante de las aguas debía ser mayúsculo, según las continuas y violentas sacudidas que daba. »Bonifacio tiró hacia sí con mano maestra, y pronto los rayos del sol arrancaban chispas de luz del redondo lomo de un barbo que salió enganchado del traidor anzuelo del organista. —¡Ajajá! ¡Pues no me ha hecho trabajar poco que digamos!—exclamó con satisfacción el pescador. »Su hijo se acercó para reconocer la pieza. —Libra y media—dijo. —Creo que pasa. »Después de este lacónico diálogo, cada cual tornó á ocupar su puesto. »Entonces Bonifacio cebó de nuevo el anzuelo y le dijo á su hijo: —¿Qué me querías decir antes?

Ultima novedad en postales SORIANA

¿Por qué no se desembaraza Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta terrible eczema varicoso que le rinde a Vd la vida insulfrible?

¿Por qué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

¿Por qué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor RICHELET?

Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

¡Formese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.


El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 10). Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España, cobrando solamente el envío. Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

43, rue Gambetta, en Osetan (Francia)

Depósito general y venta: Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

Los que usan el Tónico Koch **Los que no usan el Tónico Koch**



Los males nerviosos, la neurastenia, el histerismo, los del estómago, los cura el TÓNICO KOCH y recobran los pacientes con la salud del cuerpo las alegrías del alma. Su mejor recomendación es ensayarlo donde hayan fracasado otros medicamentos. La cura de toda debilidad contraída por abusos de todas clases, excesos, estudios, pesares, etc. heredada por escrofulismo, vicios humorales, etc. (en el hombre, la mujer y niños), se consigue siempre con el TÓNICO KOCH, que da las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios.

Consulta diaria: de once de la mañana a siete de la tarde, 5 pesetas. Gratis jueves y domingos, de once de la mañana a una de la tarde, y siempre haciéndolo por carta.

DOCTOR MATEOS
PUERTA DEL SOL Y ARENAL, 1. 1.º - MADRID
Se dan y remiten gratis por correo folletos curiosos.

Garantía del TÓNICO KOCH

la completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la vigilancia de sus efectos, en persona a los de Madrid, y por carta a los de fuera. Los enfermos deben huir de los preparados que no tengan la garantía de médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues la mayoría de las enfermedades crónicas se deben a tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. EL TÓNICO KOCH se vende a 6 pesetas en boticas de España, América y Filipinas.

En el hombre cura el TÓNICO KOCH la neurastenia, pérdida o debilidad a cualquier excitación, nervosismo, malas digestiones, dolor de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria, etc.

En la mujer cura el TÓNICO KOCH siempre la esterilidad, el histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas pertinaces, manchas en la vista, ruido de oídos, estreñimiento, ganas de llorar, etc.

En los niños cura el TÓNICO KOCH encanijamiento, cabeza grande, vientre abultado, piernas delgadas, falta de fuerzas, etc.

Elegantes bolsillos, á precios económicos en Tierra Soriana

Fábrica de velas de cera privilegiada
FUSEBIO FERRI - Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria: **JOSE SÁENZ MONEC**

A quien se dirigirán todos los pedidos.

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes a esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferri, de Albaida (Valencia), y puedo asegurar a todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyen ya los residuos.

Tengo a disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolverlo que más le convenga, pues los resultados son los que se venen más que las palabras en muchos casos, ce no al presente, inútiles.

Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar confiadamente que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre 1904. Los precios son los siguientes:

Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas. — Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 3,75 pesetas. — Corazón 1.ª, libra, 5 y 1/2 reales; kilo, 3 pesetas. — 000 2.ª, libra, 4 reales; kilo, 2,25 ptas. — 00 especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 ptas. — Batalla mala, kilo, 1,75 ptas.

Condiciones: — Franco envase y porteo a la estación que se diga. — Pago a 90 días, sin descuento y 30 con 2 por 100. — Si luego de recibidas y examinadas las velas no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se retirarán de mi cuenta las remesas. A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

¡Alerta toda el mundo!

POLVO REGENERADOR
para hacer poner a las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)
Con patentes de invención por 20 años.

3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Desembarajamiento maravilloso. — Resultados sorprendentes. — Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno. — Numerosos testimonios. — Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor (primero en España): **DOMATO ARAUJO**
Droguería General, Estación, 11. — Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues a poco que en ellos se conoce que el producto deja mucho que desear, siendo el que presente completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Monec**
TIERRA SORIANA. — De venta: Farmacia de D. José Morales Orantes, En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.

894 LA CARIDAD CRISTIANA

—Pues iba á decir á usted, padre mío, que ya he cumplido veintiocho años.

—¡ Hombre! Pues es una novedad para mí.

—Ya supongo que usted sabe los años que tengo pero lo que con eso quería decirle, es que ya es hora de que en eso en el porvenir; porque un día puede usted faltar, y entonces...

»Bonifacio se rascó el cogote, como el hombre que trepiza con un inconveniente inesperado.

»No se creía inmortal, pero tampoco había pensado nunca en que podía morir.

—Es verdad — respondió, algo preocupado. — Ya es preciso que pensemos en algo.

—Ese digo yo.

—Creo lo más conveniente que seas músico, si es que no has olvidado la música que te enseñé.

—Pues bien, será músico.

VI

»Desde aquel día Blas se dió tal atracción de tusas y semifusas, que á los doce meses tocaba regularmente el fígle y el órgano, y en cuanto á copiar música, era una notabilidad.

»Por entonces quedó vacante la plaza de organista en un pueblecillo de la provincia; y como Bonifacio estaba bien relacionado con el clero de Lugo, no le faltaron recomendaciones, y Blas

LA CARIDAD CRISTIANA 395

fue nombrado organista de San Cristóbal de Goyan.

Al llegar aquí, Roguá se detuvo.

—¡ Habré leído mal! — se dijo.

Y sus ojos se volvieron á fijar en las palabras que le habían llamado la atención.

—Si sí — continuó — «Blas fué nombrado organista de San Cristóbal de Goyan.» Este es el mismo pueblo que me dijo el mulato. ¡Qué casualidad! Pero sigámes leyendo.

La Catalana
Sociedad Española de Seguros

prima fija
FUNDADA EN 1855

Acordada su inscripción en el libro de las empresas autorizadas por el Ministerio de Fomento de fecha de Julio de 1909.

GARANTÍAS

Capital suscrito	5.000.000
Reservas	1.000.000
Reservas técnicas y garantías	1.000.000
Inversiones y fondos disponibles	3.000.000
Sinistros satisfechos	13.000.000

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y 16, 6.º 4.
Comisión principal de la provincia: Plaza de Acaña, 16.
Autorizada la publicación por la Dirección de Seguros en 11 de Mayo de 1910.

Vinda de Ballesteros é

En este establecimiento se ha abierto una clase de pelucas, bisheles, trenzas, etc., flequillos, rizos, crepes, etc. Además se hacen cuadros para adornos, incluso dibujos, etc. precios sumamente cómodos.

Tambiéne alquilan pelucas para peluquines para teatros y disfraces.

Compra y venta de caballos.

Marqués del Vadillo, 2.º piso.

Peluquería artística é higiénica.